
平成２６年度第２回朝日地域公民館運営審議会記録（概要） 

 

期日：平成２７年３月１２日（木）   

時間：午後７時から午後８時３０分まで 

場所：朝日中央公民館 多目的研修室  

 

【出席者】 

委 員：工藤悦夫委員、佐藤正委員、松本壽太委員、佐藤千惠委員、佐藤清委員、 

清野吉喜委員、清野吉男委員、今野めぐみ委員、清野義次委員、渋谷一志委員、

蛸井由美子委員 

 地区公民館：朝日中央公民館長、朝日中央公民館主事、朝日南部公民館主事、 

朝日東部公民館主事 

 事務局：朝日庁舎総務企画課課長、課長補佐 

【欠席者】 

委 員：岡本一男委員、渡部英樹委員、伊藤朝喜委員、渡部力雄委員 

【公開・非公開】公開 

【傍聴者】無し 

 

 

１．開 会  朝日中央公民館主事 

２．あいさつ 委員長 

３．協 議 

事務局：協議に入ります。議長を清野吉喜委員長にお願いします。 

委員長：さっそく協議に入りたいと思います。 

 

（１）平成２６年度朝日地域地区公民館事業実施状況報告について 

資料に基づいて朝日中央公民館主事が説明 

 

委員長：地区公民館が今年度で廃止ということで、質問の内容が反省というよりも、今後、

移行されるコミュニティセンターへの要望となるかもしれません。質問はございま

せんか。 

委 員：コミュニティセンターへの移行ということがよくわからないので、説明してほし

い。今までの学校への協力というものはどのようになるのか。 

事務局：公民館事業は、来年度は大きく大別するとコミュニティセンターに引き継ぐ事業

と朝日庁舎（行政）に引き継ぐものになる。 

朝日いきいき大学（コミュニティセンター）、朝日かたくりの子「四つの運動」

の推進（朝日庁舎）、成人式の開催（朝日庁舎）、生涯学習グループ化推進事業（コ



ミュニティセンター）、あさひ産業文化まつり（朝日庁舎）、芸術文化活動の振興

（朝日庁舎）、すまいる教室・講座の開催（コミュニティセンター）、新生活運動

の推進（廃止）、市立図書館朝日分館の管理運営（図書館）、婚礼説明会の実施（廃

止）、施設修繕（朝日庁舎）、公民館運営審議会（廃止）、公民館職員研修（コミ

ュニティセンター職員研修として朝日庁舎）となる。 

    各館の事業については、学習活動（コミュニティセンター）、地域子ども教室推

進事業（コミュニティセンター）、地区公民館における朝日かたくりの子「四つの

運動」の推進（コミュニティセンター）、自治公民館活動と「自治公民館連絡協議

会」との連携（コミュニティセンター）、広報活動（朝日庁舎）、会議等（朝日庁

舎）となります。 

委員長：あさひ小学校は、今後、３つのコミセンとの連携になるのだが、どのように考え

られるか。 

委 員：それぞれのコミセンの事業との連携になると思う。 

委員長：今までの活動と大きくは変わらないと思うが、事業実施する職員が代わるところ

が大きい違いかもしれない。 

事務局：コミセンでは今までの事業に加えて、地域づくり事業がある。 

委 員：防災も含めてか。 

事務局：そのとおりです。 

委 員：学校でも、防災計画があるので、今後、コミセンと連携していきたいと思う。 

委員長：コミセンの話題になってしまったが、みんな先のことが心配なのだと思う。ごみ

０運動だが、今後、朝日庁舎でやることになるのか。 

事務局：そのとおりです。 

委員長：ごみ０運動は、定着した良い取り組みだと思う。ごみが減ったという実績は評価

できる。 

委 員：ごみ０運動は、毎年ではなく、２年に１回でもいいのではないか。参加者から、

意見が出ている。 

委員長：各自治会の実情に合わせて、取り組んでもいいのではないか。 

委 員：ごみ０運動は、朝日庁舎で行うとのことだが、事業の周知はどうなるのか。 

事務局：現在は、公民館から各自治会長に連絡しているが、来年度は、朝日庁舎から各自

治会に連絡するようになる。 

委 員：朝日いきいき大学が、１６人も減ったとのことだが、どういう理由なのか。活動

が大変だという思いがあるからなのか。 

事務局：新規の受講生は、きわめて少なくなっている。ほとんどが従来から受講している

方です。何回か受講したので、今回は休もうかという気持ちで参加者が減っている

と思われます。 



委 員：また、実施なしの事業が複数あるので、実施見込みがないのであれば、はじめか

ら計画しなくてもいいのではないか。 

事務局：従来から実施していた事業が、参加者いなくなってきているのに、そのまま計画

に載せている。計画そのものを見直すべきだったと思う。 

委 員：朝日いきいき大学だが、平日開催のみなので、日曜日に開催してみてはどうか。 

事務局：確かに天気の良い日に欠席者多いというときもあり、実行委員からの声としては

農繁期の開催なので開催日時等変更できないかとの声があった。 

委 員：専門科目が長年同じなので、変えてみたらどうか。 

事務局：実行委員からの意見としては、専門科目が仲間づくりとなっているので、定着さ

せてほしいとの声であった。 

委 員：成人式が予算と支出の差が大きいので、どうしてなのか教えてほしい。 

事務局：成人式の支出には、各年の実行委員の考え方により波が生じている。記念誌を発

行したいという年は、支出が多かったりしている。支出が大きい年で予算を決めて

いる。今年度は、朝日中学校での記念行事であったために支出がなかったものです。 

委 員：朝日いきいき大学で、専門科目がサークル化されているということがあったが、

そういう形になると、新しい人が入りにくいところがあるのではないか。 

委員長：それでは、これで協議を終了します。 

 

４．その他 

事務局長：朝日地域地区公民館運営審議会が４月に廃止されることになりますが、本日、

いただいた意見は、広域コミュニティ組織にしっかりと引き継いでいきたい。 

    これからも、委員の皆さんから広域コミュニティ組織の一員として、声を出して

いただきたいと思います。 

 

５．閉会 


